

Zeitschrift: Les intérêts de nos régions : bulletin de l'Association pour la défense des intérêts jurassiens

Herausgeber: Association pour la défense des intérêts jurassiens

Band: 58 [i.e. 59-61] (1988-1990)

Heft: 6: 1992... encore?

Vorwort: 1992... encore?

Autor: Gentil, Pierre-Alain

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

1992... encore ?

par Pierre-Alain GENTIL, secrétaire de l'ADIJ



L'échéance de 1992, direz-vous, c'est comme le bicentenaire ou (plus modestement) comme le 10^e anniversaire de l'entrée en souveraineté. A force de précisions, descriptifs, rappels historiques... on commence tout tranquillement à en avoir ras le bol ! Plus un journal, plus une revue, plus un discours de cantine qui ne mentionne un de ces sujets (ou les trois, dans les situations les plus pénibles).

Une synthèse en trois volets

Pourquoi dès lors «remettre la compresse» dans un bulletin de l'ADIJ. La réponse tient en deux mots: synthèse et mise en perspective. Le présent bulletin présente trois textes, courts et denses, qui résument l'enjeu de 1992 pour:

- notre pays;
- notre région;
- nos entreprises.

Nous devons à M. Jean Zwahlen, ancien ambassadeur de notre pays auprès de l'OCDE et actuellement membre du directoire de la Banque Nationale Suisse, une synthèse pénétrante des problèmes qui attendent notre pays dans ses relations futures avec les Douze. Ce texte est une version condensée de l'exposé présenté par M. Zwahlen à la dernière assemblée générale de l'ADIJ. M. François Lachat, lui, a bien voulu nous communiquer le texte d'une intervention qu'il a prononcée au dernier symposium de Davos sur le thème de la coopération entre régions d'Europe. Avec la conviction qu'on lui connaît, le ministre jurassien plaide pour une Europe des régions, qui prenne en compte les réalités étatiques sans s'y enliser.

Enfin, M. Jacques Houriet, chroniqueur économique de l'impartial, a bien voulu nous autoriser à publier la synthèse que lui a inspirée une très intéressante étude de l'Université de Neuchâtel consacrée aux préoccupations «européennes» des PME de ce canton.

L'Europe du rail

En quelques pages, et grâce à ces précieux concours, nous espérons offrir à nos lecteurs une bonne vue d'ensemble du dossier européen. Nous resterons d'ailleurs, d'une certaine manière, dans la même problématique européenne lors de la publication d'un prochain numéro du bulletin, puisque nous évoquerons les transversales alpines.

P.-A. G.